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新华社北京1月2日电 蚂蚁金
服旗下的支付宝2日发布2017年全
民账单，2017年全国5.2亿支付宝用
户在支付宝平台使用移动支付占比
达82%，人们越来越多选择用手机
完成支付。

支付宝移动支付占比快速上升
的原因之一是支付宝收钱码的普
及。蚂蚁金服数据显示，过去一年，
全国4000多万户小商家靠二维码
贴纸实现收银数字化。

移动支付的应用还方便了人们
办理各种公共服务。数据显示，
2017年2亿多市民在支付宝的城市
服务中办理过包括社保、交通、民政
等12大类的100多种服务。

此外，因移动支付而积累的信用
产生了更多用途。比如，信用免押
金，截至2017年底芝麻信用已累计为
4150万用户免押金超过400亿元。

与此相对应的是，国人对钱包
的需求越来越少。“阿里数据”显示，
过去3年，电商平台上箱包类的搜
索量稳步上升，但“钱包”的搜索量
在2017年首次出现下降。

支付宝2017年全民账单：

移动支付占比超八成

新华社深圳1月2日电 深圳市
规划和国土资源委员会2018年 1月
1日公布的数据显示，深圳 2017年
12 月份新建商品住宅成交均价为
54256元/平方米，自2016年 10月出
台新一轮楼市调控政策以来已连续
15个月下降。

数据显示，深圳2017年 12月份
新建商品住宅成交均价为 54256
元/平方米，环比下降0.04%，同比下
降 1.3%；成交套数3248套，环比增
加 27.7%，同比增加 50.3%；成交面
积 329650.18 平 方 米 ，环 比 增 加
30.0%，同比增加51.0%。

在二手房市场，根据深圳房地
产信息网数据中心监测，12月全市
成 交 8372 套 二 手 房 ，环 比 增 加
29.5%，同比增加 76.8%；成交面积
682007平方米，环比增加26.0%，同
比增加61.4%。

深圳新房均价
连续15个月下降

近日，一段视频在微博和微
信朋友圈爆火：中诚信集团创始
人、中国人民大学经济研究所所
长毛振华在视频中控诉自己及旗
下的亚布力阳光度假村在当地被
欺负、被愚弄的经历。这段视频
再次引发网络“投资不过山海关”
的热议。目前，黑龙江省委、省政
府已专门派出调查组赴亚布力开
展深入调查。

▶毛振华自比窦娥

毛振华在视频中说：“我今天
来这里是要迎接省委书记。听说
他要来亚布力视察，我们没有机会
见到他，我们想让他知道在这里投
了22年的一个企业经历了什么样

的磨难。我在中国做了20多年企
业，我是一个成功的企业家，在这
个地方被欺负、被愚弄。我今天要
向书记澄清我们的情况，这个管委
会来之后是我们亚布力最黑暗的
日子。”

“他们非法侵占我们23万平
方米的土地，这一结论是由省政
府文件作为证据的。他们没有跟
我们道过一句歉，他们理直气壮
地夺走我们。”

“我们一个正常经营的企业，
动不动就有执法机构来威胁我
们，今天查这个，明天查那个，又
是公安，又是什么食品检验，又是
什么锅炉检查，天天找我们麻烦，
他们没有为我们办一件事情。”

据了解，视频是西藏德传投
资管理有限公司董事长姜广策上
传网络的，视频拍摄于2017年 12
月 31 日。据《每日经济新闻》报
道，2017 年 12 月 31 日，毛振华在
得知黑龙江省委书记视察亚布力
时，本来希望能够当面反应情况，
但省委书记并未到达滑雪场，毛
振华不得以“上访户”的形式反映
情况，因此才有了上述视频。

1月2日上午，毛振华向《中国
企业家》确认了视频的真实性。
他对记者感慨道：“我一个堂堂正
正的企业家如今搞得像个上访
户，跟窦娥似的，这事我不愿再多
说什么，这也成了我人生中的一
个低点。”

▶黑龙江省政府派出调查组

1月 2日，亚布力滑雪旅游度
假区工作人员回应媒体称：“今天
早上刚刚了解到这段视频，领导
们正在紧急开会，目前还没安排
处理方法，之后肯定会第一时间
发公告，并告知媒体。”

1月2日，澎湃新闻从黑龙江
省政府新闻办了解到，黑龙江省
委省政府高度重视毛振华反映的
问题，专门派出省委省政府环境
整治办、省政府企业投诉中心赴
亚布力开展深入调查。

据《每日经济新闻》报道，调
查组已于 1月 2日下午到达亚布
力。 （综合）

毛振华控诉在黑龙江投资被欺负和愚弄

本报讯 不少人还沉寂在元旦
假期的余温中时，董明珠已经给她
的员工们送来了 2018 年第一份大
礼。1 月 1 日，董明珠在出席“2018
正和岛新年论坛：企业家的新时代”
论坛上表示：要让格力的8万员工，
每个人都有两房一厅的房子！只要
你干到退休就给你，房价再高都跟
你没关系。

实际上早在2017年 2月，董明
珠做客人民日报新媒体平台视频访
谈直播节目《大咖有话》时就表示，
要提升员工薪酬福利，让员工没有
后顾之忧地投入在工作当中，她正
在构想建房，让每个员工都享受到
两房一厅的待遇。

董明珠为员工谋取福利也不是
第一次了，董明珠在2016年 11月就
发出了《关于公司全员每人每月加
薪1000元的通知》，通知称“为与劳
动者共享创新成果，提升员工幸福
感，经公司研究决定，现对全体员工
每人每月加薪1000元。”

去年 8月，格力为表达公司对
员工的慰问与关怀，又给全体员工
发放旺季高温补贴 1000 元。董明
珠称呼：“我一定让格力的人走出
去，让他觉得我是格力人，有一种自
豪感。” （新浪）

董明珠给员工发福利：

做到退休
每人两房一厅

亚布力阳光度假村坐落于黑
龙江省亚布力滑雪旅游度假区，
是我国目前规模最大、设施最全、
雪道最多、雪质最好的以滑雪旅
游为特色的四季度假旅游胜地。
它的前身是亚布力风车山庄，于
2007年被香港新濠国际集团旗下
新濠中国度假村有限公司全面收
购。2010 年，中诚信从澳门新濠
手中收购亚布力阳光度假村。

公开资料显示，2014 年 5 月，
黑龙江省委、省政府组建了由省
长任组长的亚布力滑雪旅游度假
区改革发展推进组，成立了省政
府亚布力滑雪旅游度假区管委
会。目前，黑龙江省森工总局局
长王敬先兼任亚布力滑雪旅游度
假区管委会主任。

黑龙江省森工总局网站一篇
新闻稿显示，成立亚布力滑雪旅游
度假区管委会的目的是：加快发
展、科学发展亚布力度假区旅游产
业，理顺体制机制，创新运营模式，
规范区域管理，强化市场监管。

新浪财经查询黑龙江省森林
工业总局官网获悉，亚布力滑雪
旅游度假区管委会共拥有 142 项
行政权力，包括燃气供应许可证
核发、商品房预售许可证核发、施
工许可证核发、区域内旅行社设
立的审批、建设项目占用区域内
林地的初审旅游企业经营活动项
目的初审、区域内星级饭店的确
认（一、二级评定，三、四、五级推
荐）、区域内滑雪导滑员的培训、
监管等。 （综合）

被控诉的管委会有什么权力？
毛振华控诉的视频一经发

出，他即获得多方声援。
SOHO中国董事长潘石屹连

发三条微博声援毛振华，称其是
一位站在阳光下的企业家，希望
黑龙江省政府能调查处理，给企
业一个公平公正的商业环境！并
表示：“喊冤，是为了我们社会的
进步！”

龙湖集团董事长吴亚军在微
信朋友圈力挺说：“从毛振华收购
亚布力滑雪场每年我都问他，他
一直在往里贴，一年差不多一个
亿。但他很少提起他受的欺负。
他本人是武大经济学博士，现在
还在中国人大经济研究所带博士
生。他接手时滑雪场濒临破产，
政府根本不管。现在滑雪市场起

来了，经营开始有了起色，一堆虎
狼冲过来抢食。管委会政企不
分，强行在毛振华土地上盖宾馆，
开雪道，长期刁难甚至警察约谈
员工威胁。他和省里沟通过多次
没有任何效果。不是被逼到走投
无路绝不会诉诸公众。”

中国人民大学公共管理学院
组织与人力资源研究所教授、博
导刘昕在微博上表示，“东北真的
需要认真反思一下自己的投资环
境了，连毛振华这样的人都被整
到这种份儿上，其他企业来投资
会是一种怎样的处境就可想而知
了。如不改变整个社会对东北投
资环境的这种不良印象，投资不
过山海关恐怕要真的成为一个铁
律了。” （新浪）

潘石屹等人声援毛振华

新华社北京 1 月 2 日电 2018
年第一个交易日，上证综指、深证
成指、创业板指“联袂”上涨，迎来
了A股新年“开门红”。截至2日
收盘，上证综指上涨 1.24%、深证
成指上涨 1.25%、创业板指上涨
0.97%，用一曲“高歌”开启了新一
年行情。

“开门红”无疑给投资者带来
了一个好彩头。其实，在行情起
伏之外，中国资本市场的完善发
展才是真正给无数投资者注入信
心的“定心丸”。

新一年，资本市场发展将如
何“更上层楼”？又有哪些动向值
得期待？

严格监管的方向不会动摇，
监管协调值得期待。回顾过去一
年，随着监管层严打违法违规、努
力维护市场稳定，股市波动率大
幅下降。从监管层传递的种种信
号来看，2018年严格监管的方向
不会动摇。随着国务院金融稳定
发展委员会成立，新一年金融监
管协调必定会有大动作，金融监
管也将朝着更加科学的方向发
展。

在严监管的基础上，打好防
范化解重大风险的攻坚战已经成
为当前的大任务，这意味着无论
是防范“黑天鹅”还是“灰犀牛”，
都需要提升市场“肌体”内在的稳
定性和健康性。可以相信，2018
年资本市场的生态也将深层次地
重塑。

多层次资本市场的作用日益
凸显，资本市场强国在路上。中
国经济已经稳稳坐在全球第二的
位置，经济结构正经历着巨大变
革，金融服务实体经济的方式必
须同步转变。在强调金融回归本
源、服务实体经济的大背景下，多
层次资本市场的作用日益凸显，
将为中国的高质量发展提供强大

助力。
双向开放的进程永不止步，

教会中国资本市场更好地成长。
2018 年，是中国改革开放 40 周
年。中国资本市场就是在改革开
放中成长和壮大起来的，无论是沪
港通、深港通还是加入明晟指数，
抑或是正在研究中的沪伦通……
发展的每一步都离不开双向开放

的推动。新一年，中国资本市场
将在开放中成长得更好。

当时间又站在一年的起点，
在中国经济发展迈向更高质量发
展的新时代，资本市场新一年的
发展让市场各方心生期待。尽管
国内外金融市场的风险因素仍
存，相信一个更健康的资本市场
可以更加淡定和从容地面对。

2018年A股“高歌”开门红
资本市场发展新年将“更上层楼”

1月2日，股民在杭州一证券营业厅关注股市行情。 新华社发


